

Point of view - Wieviel Afrika ist unter uns

Bearbeitet wurden in diesem Projekt die Bereiche

- Wirtschaftliche Wanderung
- Politische Wanderung
- Soziale Wanderung
- Kulturelle Wanderung
- Menschliche Wanderung.

Dazu gab es fachliche Inputs von Seiten der DozentInnen, aber auch Hinweise, wie die Teilnehmenden allein weiter vorgehen können. So haben sie im weiteren Projektverlauf die erforderlichen Informationen selbst beschaffen können.

Die intensive Beschäftigung mit dem jeweiligen Arbeitsgruppenthema hat dazu geführt, dass die Teilnehmenden unser Leben hier immer wieder neu hinterfragt haben und eine neue Kultursicht entstanden ist.

Da die jungen Erwachsenen sich die Themen selbst ausgewählt haben, war auch ihre Identifikation damit zum größten Teil gegeben.

Ein Arbeitsergebnis sei hier stellvertretend für alle Teams genannt: In Gemeinschaftsarbeit entstand ein Stadtführer „Afrika in Bochum“, der einen Überblick bietet, wo überall allein in Bochum der große Kontinent Afrika sichtbar, hörbar, spürbar, erlebbar vertreten ist. Sie finden hier nicht nur Läden, die afrikanische Lebensmittel anbieten, sondern auch den Hinweis auf Sport-, Musik- und Kirchenveranstaltungen, Vereine und Gruppen, die sich in verschiedenen Formen für Afrika im weitesten Sinne engagieren ...

Perspektivisch zeigte sich damit, wie eng wir Europäer schon lange mit dem afrikanischen Kontinent verbunden sind. Und konkret auch der Alltag der Teilnehmenden im Fachbereich SchulabschlussPLUS.

Die [Präsentation](#) vor großem Publikum fand dann unter großer Beteiligung im Januar 2014 statt.

<http://csaconnect.com/vhs-bochum-zbw.de/index.php?page=203&pdfview=1>